

LA AVENTURA DEL MES DAVID RODRÍGUEZ



Si tú también quieres ganar un vale de compra de 200 euros, contacta con eniCe y comparte con nosotros tu aventura del mes.

GASTOS DEL 5 DE MARZO

Doblador de ropa	9
Cena	5
Dos cafés	2
Total	16

Datos
Miembros: 1
Ingresos mensuales
1.100 euros



Gastos de ayer: **16 €** Gasto acumulado: **112,68 €** Presupuesto disponible: **987,32 €**

Día libre. Aunque David Rodríguez ha 'currado' desde el lunes, ayer no le tocó fichar en la fábrica. La empresa donde está empleado, dedicada a la producción de PVC de aislamiento y plástico, ha puesto en marcha hace poco un expediente de regulación de empleo que le ha afectado de lleno. «Este mes, por ejemplo, trabajaré once

días menos de lo habitual, lo que supone un importante recorte en el sueldo», explica. Así que el joven vitoriano decidió sacar el mejor provecho posible a su tiempo: primero salió a tomar café y después a cenar al bar de un amigo, en pleno Casco Viejo de la capital alavesa. «Quedamos allí todos los jueves», desvela.

DE CUANDO EN CUANDO



OLMO

DE TEATROS

Hoy mi comentario se refiere nuevamente al Arriaga, del que hablé recientemente para darles cuenta de lo que se pagaba en el siglo XIX por su arriendo anual. Y citaba yo la subasta del año 1884, que fue adjudicada a don Felipe Revuelta en la cantidad de 58 pesetas diarias que sobrepasó en 28 pesetas el tipo establecido que era de 30 pesetas.

Sobre este tema me ha enviado un correo electrónico (nos vamos modernizando poco a poco) mi amable y enciclopédico colaboradora doña Maite de Garay, aclarándome algunos datos sobre el citado teatro, que considero interesantes añadir a lo que yo escribí en su día.

Tal y como me cuenta en su e-mail (ya me he contagiado yo también de la terminología inflagaitas) el teatro de la villa que fue anterior al Arriaga se inauguró en 1834 y subsistió hasta 1884 en que resultó destruido por un incendio.

El nuevo teatro, es decir el actual, inaugurado el 31 de mayo de 1890 fue construido por un grupo de 65 bilbaínos encabezados por doña Casilda de Iturrizar (viuda de don Tomas J. de Epalza) que suscribió 250 acciones por valor de 125.000 pesetas.



El nombre del teatro no fue, curiosamente, el que dio nombre a la plaza, sino al revés, ya que en 1888 se había solicitado que la plaza situada frente al teatro aún en construcción se llamara plaza del Maestro Arriaga, y la fuerza de la costumbre hizo que los bilbaínos dieran también al teatro dicho nombre.

De estos datos se deduce que el arriendo que yo citaba en mi comentario se refería al Teatro de la Villa, el anterior al actual Arriaga. Y su adjudicatario, don Felipe Revuelta, era el conocido propietario del popular Circo del Ensanche, tristemente famoso.

Y digo tristemente porque su nombre va asociado a la catástrofe que ocurrió el 25 de noviembre de 1912 cuando, en una sesión infantil de cine, alguien lanzó el grito de ¡fuego! lo que originó un enorme tumulto en el que perecieron 46 niños y tres adultos.

Y hasta aquí (con algún pequeño añadido de mi cosecha) la información de mi colaboradora doña Maite. Para ella el mérito de la documentación.

BILBAO



REGISTRO. El detenido, antes de acceder a su vivienda. / L. CALABOR

Arrestado en San Francisco con droga

La Unidad de Drogas de la Policía Municipal detuvo el miércoles en la zona de San Francisco a un hombre bajo la acusación de traficar con sustancias estupefacientes. El individuo, que estaba siendo vigilado por los agentes y que portaba droga en el momento del arresto, fue trasladado ayer a su domicilio de la calle San Francisco para el registro de su vivienda, donde la guardia urbana halló otros 100 gramos de droga y 3.000 euros.

TIMOS EN GETXO

Piden dinero en nombre del Ayuntamiento

El Ayuntamiento de Getxo alertó ayer de la presencia de «timadores» que solicitan dinero en nombre del Consistorio para fines benéficos y afirmó que no ha autorizado ninguna campaña con este fin. Al parecer, estas personas visitan hogares con una carta presuntamente del Ayuntamiento y solicitan una firma y dinero para una «operación» o «para una familia sin recursos».

La Policía de Ermua, en huelga de multas caídas

Los agentes se niegan también a abrir la biblioteca y el cementerio por la negativa municipal a pagarles las noches

AINHOA DE LAS HERAS BILBAO

Los veinte agentes de la Policía Municipal de Ermua se encuentran, al igual que sus compañeros de Bilbao, en «período de reflexión». En su caso, la huelga encubierta –los policías no tienen este derecho– se ha traducido desde principios de año en un descenso en picado –un 94%, según los sindicatos UGT y ELA– de las multas que se imponen en la localidad. El pasado mes de enero se registraron sólo 20 denun-

cias frente a las 329 del mismo período de 2007.

Los policías protestan contra la negativa del Ayuntamiento de Ermua de abonarles las cantidades que les deben en concepto de nocturnidad, así como las correspondientes al ascenso de categoría del grupo D al CI, reconocido por ley a los policías municipales el año pasado. Las centrales explican que en 2008 se cambió el calendario de los agentes, de forma que se dobló el número de noches de guardia que debían trabajar, de las que sólo se les ha abonado la mitad. Además, el Consistorio se desligó del acuerdo de Udalhitz, que rige a los funcionarios, y que establecía el pago de 700 euros en 2008 y 900 en 2009 para cada uno de los agentes por este concepto, y que tampoco han percibido.

Desde el Ayuntamiento de Ermua se recuerda que fue «el pleno de la Corporación el que decidió no unirse» a Udalhitz, y aplicar sólo una subida del IPC. En noviembre de 2008 se celebró una mesa sectorial con representantes de los sindicatos, aunque no los delegados locales, y no se llegó a un acuerdo, señalan desde el Consistorio.

Mover ficha

Como forma de presión al Ayuntamiento –que, según UGT y ELA, hasta el momento «no ha movido ficha»–, los agentes han decidido dejar de realizar algunas funciones que no consideran propias de la Policía y que algunos agentes de Ermua habían asumido «por miedo a represalias», como la de traer y llevar el correo del Consistorio. También abren y cierran el cementerio, la biblioteca y las pérgolas de los parques públicos. «Hacemos de carteros, cada vez que eliminan un puesto de bedel o de conserje se pide un favor a la Policía Municipal hasta que se contrate a uno nuevo, y se convierte en norma por el simple hecho de que estamos en la calle», protesta uno de los afectados. Además, también se quejan de que las mujeres policías de Ermua no tienen un vestuario donde ponerse el uniforme, por lo que tienen que cambiarse en «despachos de concejales o en el pasillo».

AMOREBIETA-ETXANOKO UDALA

IRAGARKIA

Urtarrilaren 20ko 62/2009 Alkatetza Dekretuaren bidez ondoko erabaki zen:

LEHENENGOA: Onetsitako proiektu teknikoaren arabera, "Epalza Auzoko Hornikuntzarako Proiektuaren" obrak gauzatzeari beharrezkoa dela Erabilera publikoko adierazpena eta eragindako inguruzko okupazioa premiazkoak direla ulertzen da. Hortaz, lehen aipatutako obra Proiektuaren ondorioz eragindako ondasun eta eskubideak desbaitatzeko-espeditzea hasiko da. BIGARRENA: Ondasun eta eskubideen zerrenda zehatza eta bereizgarria onetsi, halaber, "Epalza Auzoko Hornikuntzarako Proiektuaren" ondorioz kaltetutako jabeen zerrenda, izan ere ondorengoa da:

Bide berria eta gordailua	POLIGU- PAR- NOA	TITULAR TZEZA	JABEA	DENBORA BATEKO OKUPAZI.	OKUPAZ. IRAUNKORRA
12	109	Raimundo Garizubieta Badiola			914 m2
12	110	Zacarias Zugazabielta Arambarri			12 m2

Sagarna eta Iparragirren arteko sarea eta banaketa	POLIGU- PAR- NOA	TITULAR TZEZA	JABEA	DENBORA BATEKO OKUPAZI.	OKUPAZ. IRAUNKORRA
12	109	Raimundo Garizubieta Badiola		568,50 m2	189,50 m2
12	110	Zacarias Zugazabielta Arambarri		30 m2	10 m2

HIRUGARRENA: jendaurrean informazioa aurkeztu, iragarpena argitaratu denetik hogei eguneko epean, Bizkaiko Aldizkari Ofizialean, web-ormaildean eta Udaleko iragarri-taulan eta prentsan argitaratu. Interesdunen beraren-beregi jakinaraziko zaie eta, horrela desbaitatzeagatik kaltetu diren eskubideen jabeek nahi badin adina datu eman dezakete argitaratutako zerrendan egon litezkeen hutssegitate zuzentzeko edo okupazioaren aurka egiteko ondasun eta eskubideen zedapena forma edo funtsa dela-eta (behar bezala arazatu behar da).

Material eta ondusunen legezko deskribapenean egindako hutsen zuzenketarako bakarrik, edozein pertsona fisiko edo juridiko bidezko deritzon nahi adina aurrerki edo erreferentzia aiegi ditzake.

LAUGARRENA: errekamazioen ez batego ondasun zerrenda zehatza behin-betiko onetsitaz hartuko da eta desbaitatze-espeditari hasiera emango zaio. Interesdunak prezio bat proposatzeko aukera izango lukete bide adostasunez Udalaren aurrekontuaren kontura salerosketari posible eginen.

BOSGARRENA: "Epalza Auzoko Hornikuntzarako Proiektua" aurrera eramatea premiazkoa dela adierazi, halaber, eragindako ondasunen okupazioa.

Amorebieta-Etxanoko, 2009ko otsailaren 19an
ALKATEAK, Snausa.: DAVID LATXAGA UGARTEMENDIA

AYUNTAMIENTO DE AMOREBIETA-ETXANO

ANUNCIO

Mediante Decreto de Alcaldía nº 62/2.009 de 20 de Enero, se adoptó el siguiente:

PRIMERO: Estimar necesaria la realización de las obras del "Proyecto de abastecimiento al Bº Epalza" con arreglo al proyecto técnico aprobado, considerando implícita la declaración de utilidad pública y necesidad de ocupación de los inmuebles afectados y en consecuencia, iniciar el expediente expropiatorio de los bienes y derechos afectados por las obras del Proyecto anteriormente citado.

SEGUNDO: Aprobar la relación concreta e individualizada de bienes y derechos, así como la relación de los propietarios afectados por el "Proyecto de abastecimiento al Bº Epalza", cuya relación es la siguiente:

Nuevo vial y depósito	POL.	PARC	TITULAR	OCUPAC TEMPOR	OCUPAC PERMAN
12	109	Raimundo Garizubieta Badiola			914 m2
12	110	Zacarias Zugazabielta Arambarri			12 m2

Red de distribución entre Sagarna e Iparragirre	POL.	PARC	TITULAR	OCUPAC TEMPOR	OCUPAC PERMAN
12	109	Raimundo Garizubieta Badiola		568,50 m2	189,50 m2
12	110	Zacarias Zugazabielta Arambarri		30 m2	10 m2

TERCERO: Exponer a información pública durante veinte días, desde la fecha de publicación del anuncio en el Boletín Oficial de Bizkaia, en la página web y tablón de anuncios del Ayuntamiento, prensa y Boletín Oficial de Bizkaia, con notificación personal a los interesados, para que los titulares de derechos afectados por la expropiación puedan aportar cuantos datos permitan la rectificación de los posibles errores que se estimen cometidos en la relación publicada u oponerse a la ocupación o disposición de los bienes o derechos por motivos de forma o de fondo que han de fundamentar motivadamente.

A los solos efectos de la subsanación de errores en la descripción material y legal de los bienes, cualquier persona natural o jurídica podrá comparecer alegando cuantos antecedentes o referencias estime pertinentes.

CUARTO: De no producirse reclamaciones se considerará aprobada definitivamente la relación concreta de bienes y por iniciado el expediente expropiatorio, invitándose a los interesados para que propongan un precio que propicie la adquisición por mutuo acuerdo con cargo al presupuesto del Ayuntamiento.

QUINTO: Declarar de urgencia la actuación del "Proyecto de abastecimiento al Bº Epalza", así como de la ocupación de los bienes afectados.

Amorebieta-Etxano a 19 de febrero de 2009
EL ALCALDE, Fdo.: DAVID LATXAGA UGARTEMENDIA

Ermua

La concentración y gestos simbólicos centrarán los actos del 8 de marzo

La programación se encuentra en marcha e incluye también exposiciones, una conferencia, un encuentro literario, teatro y cine

AINHOA LASUEN ERMUA

La concentración de este domingo, 8 de marzo, será el acto central de una programación plagada de actividades organizadas en torno al Día Internacional de la Mujer en Ermua. Este domingo, a partir de las 12.00 horas, se llevará a cabo el tradicional prendido de flores en la plaza y se podrá comenzar a participar en la actividad que será protagonista a las 13.30 horas.

En concreto, al mediodía se comenzarán a recoger los deseos y reivindicaciones de las personas que deseen expresarlos por escrito, en unas tarjetas que posteriormente se enviarán al cielo simbólicamente, pegadas en globos. Las inscripciones o leyendas deberán estar relacionadas con el tema de 'las mujeres de todo el mundo' y se podrán escribir en cualquier idioma. Además habrá tarjetas ya escritas con las que las personas que no deseen crear su propia frase podrán identificarse.

La concentración, habitual en esta fecha en Ermua y que contará con la lectura de reivindicaciones en el quiosco de la plaza, comenzará a las 13.30 horas. Posteriormente, a las 14.00 horas, se procederá al acto de la suelta de globos con las reivindicaciones de la población ermuarra.

También en esta jornada se celebrará la tradicional comida, que requiere inscripción previa, a partir de las 14.30 horas.

No obstante, las actividades en torno a esta fecha ya han comenzado en Ermua. Por un lado, la biblioteca municipal cuenta ya con una exposición de material de lectura y audiovisual sobre el tema de la mujer y la Casa de la Mujer alberga una muestra de chapas (a la venta) titulada 'en redondo-



SOPORTE. La concejala de la Mujer, Natividad Alonso, con el cartel anunciador. / A.L.

robilduz' de la ermuarra Ruth Diez.

Además de las sesiones de cineclub de los jueves 5, 12 y 19 de marzo, con películas dirigidas por mujeres, también habrá teatro. Comenzando por la obra que se representará hoy en Lobiano, a partir de las 22.15 horas. El espectáculo dramático, cómico, musical se titula 'Negra'.

Conferencia

El día 20 se representará la obra 'Variaciones sobre Rosa Parks'. Se trata de la historia de la costurera negra norteamericana que

PROGRAMA

- **Exposiciones:** Libros y material audiovisual (biblioteca) y de chapas (Casa Mujer).
- **Teatro:** 'Negra' y 'Variaciones sobre Rosa Parks'.
- **8 de marzo:** 'El papel de las mujeres en el Rif'
- **Encuentros literarios:** 'Esanen aduanan'

en 1955 se opuso a ceder su asiento en el autobús a otro viajero blanco. Se ofrecerá a partir de las 22.15 horas, en Lobiano.

El lunes, 16 de marzo, en cola-

boración con el Servicio municipal de Inmigración, se llevará a cabo una charla sobre 'El papel de las mujeres como agentes de cambio en el Rif' (Marruecos), que contará como ponente con la presidenta del foro de mujeres de Alhucemas. Será a partir de las 19.00 horas, en Lobiano.

La programación contará con el encuentro literario musical en euskera 'Esanen aduanan'. Se contará con las escritoras, Miren Agur Meabe, Leire Bilbao, Yolanda Arrieta y las músicas Esther Gabiola y Uritzte Laka. Será a las 19.30 horas, en Lobiano.

OPINION

SOLICITAMOS LA APLICACION DEL CONVENIO

Los trabajadores/as del Ayuntamiento de Ermua solicitan la aplicación de su convenio. Manifiestan, además, no sentirse identificados con la información publicada por este periódico ayer. Los trabajadores/as municipales que acudieron al pleno, así como sus representantes sindicales, solicitaron en el mismo la puesta en marcha de la mesa negociadora para la aprobación del 'Convenio/Acuerdo Regulador de las Condiciones de Trabajo del Personal de las Instituciones Locales Vascaas denominado Udaihitz' tal y como lo recogían las pancartas que portaban: "Hitzarmena orain, Convenio ya".

El de Ermua es uno de los pocos Ayuntamientos de la CAPV que no aplica el 'Convenio/Acuerdo Regulador de las Condiciones de Trabajo del Personal de las Instituciones Locales Vascaas denominado Udaihitz', por esto queremos denunciar que nos sentimos discriminados y que nuestros derechos laborales se están viendo mermados por la no aplicación del mismo.

Junta de Personal y Comité de Empresa del Ayuntamiento de Ermua

Guía de lectura

El Ayuntamiento de Ermua ha editado la guía de lectura que lleva por título '¡Dale de leer!'. Recoge un total treinta y cinco títulos de libros incorporados recientemente a los fondos de la biblioteca, todos ellos en euskera. Los libros se reparten en tres secciones diferentes. La primera está dirigida a lectores de 0 a 4 años, la segunda para 5 a 7 años y la tercera para jóvenes de 8 a 12 años.

Las guías se entregarán en Abiapuntu, pero pueden solicitarse en la oficina de Euskera, en la entrada del consistorio y en la biblioteca municipal. Se pueden llevar en préstamo de la biblioteca y su lectura se recomienda por la temática que abordan.

TELÉFONOS DE INTERÉS

- **URGENCIAS**
SOS DEIAK 112
OYA 943 464 622
- **HOSPITALES**
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630
- **POLICÍA MUNICIPAL**
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300
- **ERTZAINZA**
Eibar 943 531 700
- **BOMBEROS** Toda la provincia 112
- **TRANSPORTES**
Euskotren 902 543210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus
Bizkaibus 902 222265
- **TAXIS**
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396
- **AYUNTAMIENTOS**
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 32

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA	Plaza de Unzaga, 5
Más allá de los sueños	19.30 - 22.15
ERMUA	
LOBIANO KULTUR	Copienkale s/n
No hay sesión	

COMUNICACIONES

- **AUTOBUSES**
- **EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- **SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45 Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

- **EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)**
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- **BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)**
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora
- **EIBAR-VITORIA**
Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45.
Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.
- **VITORIA-EIBAR**
Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
- **EIBAR-PAMPLONA**
Laborables: 07.45 y 13.30
Festivos: 07.45 y 18.00.
- **PAMPLONA-EIBAR**
Laborables: 11.00 y 18.00.
- **EIBAR-SANTANDER**
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.
- **SANTANDER-EIBAR**
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)
Domingos: 12.00

- **EIBAR-ARRATE**
Sábados: 14.15.
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
- **ARRATE-EIBAR**
Sábados: 14.45.
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- **EIBAR-ELGETA**
Laborables: 13.30 y 20.20.
Festivos: 12.00 y 19.00.
- **ELGETA-EIBAR**
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
- **EIBAR-HOSPITAL MENDARO**
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- **HOSP. MENDARO-EIBAR**
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.
- **TRENES**
- **BILBAO-EIBAR**
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.

- Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.
- **EIBAR-BILBAO**
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- **ERMUA-BILBAO**
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- **BILBAO-ERMUA**
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- **SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.
- **EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
- **FARMACIAS**
- **EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.:** Urizar (Julian Etxeberria, 7, Eibar).
- **ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.:** Alberdi (Zurbaurre, 9, Ermua).
- **EIBAR-ERMUA. Noche:** Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).

▶ MUTRIKU

Proyección de 'Whale Rider', dentro de los actos del Día Internacional de la Mujer

A las 17.30 horas se ofrecerá una sesión de cuenta cuentos en Zabel

La proyección comenzará a las 22.30

A. GORRITIBERA

MUTRIKU. DV. Los actos programados desde el Servicio de Igualdad del Ayuntamiento, con motivo del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, continúan a buen ritmo. Para hoy, viernes, se anuncian dos actos, por una parte a las 5.30 de la tarde se anuncia una sesión de cuentos no sexistas, donde Beatriz Egiazabal ofrecerá una sesión a los niños con una edad superior a los seis años.

Por otra parte, a partir de las 22.30 de la noche, en colaboración con el colectivo Mutrikuko Zine Forum Taldea se proyectará el filme *Whale Rider*, un filme dirigido por Niki Caro y que recoge los problemas sufridos por una mujer que se enfrenta a una tradición ancestral de los maoríes en Nueva Zelanda.

Por último, mañana, sábado, a partir de las 8 de la tarde, el grupo de teatro Glu-Glu representará en el palacio Zabel la obra *Kanpaia jo bitartean*. No terminan ahí los actos en torno al 8 de

marzo, dado que desde el gaztetxe han organizado para esta tarde, a partir de las 5, en el frontón de Egaña un campeonato de pala. Mañana, sábado, a las 5 de la tarde tendrán una tertulia de café, a las 7.30 se celebrará una 'lilatoia' por los bares de la localidad, y a partir de las 22.30 de la noche se celebrarán varios conciertos.

Por último, el domingo celebrarán un triki-poteo a las 12 del mediodía y una comida a las 2.30 de la tarde.

Kirol Eskola

Kirol Eskolako programazioaren barruan, bihar larunbatez, zazpi eskubaloi partida jokatuko dira Mutrikuko Kiroldegian. Goizeko 9.15etan, alebin mutilen mailako Arno-Irunga eta San Jeronimo-Urkaregi. 10.15etan, alebin mutilen mailako Kalbaixo-Andutz eta alebin nesken mailako Olatz-Tarinak A. 11.15etan, alebin nesken mailako Pikupe-Intxusarri eta benjamin mailako Hondarbeltz-Kristozulo, eta azkenik 12.15etan, Atxukale-Elorrixa. ■



CICLOTURISMO. Bajada de Santa Elena. / GORRITIBERA

Itziar-Azpeitia-Oikia

Los miembros del club de cicloturismo Mutrikuarra realizarán el próximo domingo una nueva salida que les llevará a completar un circuito de 85 kilómetros, con salida a las 9 de la mañana desde el cruce de Telefónica. El circuito pasará por Deba, Arroña, Zesto, Azpeitia, alto de Zumeta, Aizarna, Iraeta, Oikia, Arroña, Deba y Mutriku. Si cuentan con fuerzas suficientes desde Deba subirán hasta Mendaro y como es habitual, los más potentes subirán Santa Elena donde lo más reconfortante es sin duda la bajada.

▶ ERMUA

Teatro, charlas y exposiciones, entre otros actos, para conmemorar el Día de la Mujer

K. ITURRIAGAITIA

ERMUA. DV. El departamento de Igualdad de Oportunidades y el Consejo de la Mujer han elaborado un programa de actividades con ocasión de la celebración del Día Internacional de las Mujeres.

Las jornadas incluyen dos exposiciones temáticas, proyecciones de cine, teatro, una charla, el encuentro entre mujeres, la concentración anual y la comida popular y encuentros sobre literatura con escritoras. Las actividades citadas se desarrollarán entre los días 2 y el 17 de marzo.

La Casa de la Mujer acoge desde principios de semana una exposición de txapas con temática sobre la mujer, en su más amplia acepción.

La colección es de Ruth Díez y lleva por título *Mujer en redondo*. La muestra se mantendrá hasta el último fin de mes. La misma puede visitarse en el horario de apertura del servicio, esto es de 9.30 a 13.00 horas por la mañana y de 16.00 a 20.00 horas por la tarde. Asimismo, la biblioteca municipal también ha instalado una cabecera destacada, en donde ofrece una selección de libros, discos, películas y otros materiales sobre mujer y género. La misma se mantendrá hasta el próximo día 18 del mes.

El cine-club del mes estará dedicado a las mujeres realizadoras, y ofrecerá tres títulos. Las representaciones teatrales programadas son dos, una para este próximo viernes, con el montaje *Negra*, de la compañía Teatro Meridional.

La segunda llegará el día 20, con el montaje *Variaciones sobre Rosa Parks*, del grupo *Cambaleo*. El encuentro literario volverá a fusionar música y literatura.

Este acto cerrará la edición y reunirá un quinteto de escritoras. ■

▶ SORALUZE

El Pleno municipal aprueba por unanimidad la declaración del Día de la Mujer

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. El Pleno celebrado el miércoles aprobó por unanimidad la declaración institucional con motivo del Día Internacional de la Mujer el próximo 8 de marzo. Este año, en dicha declaración adquiere protagonismo la crisis económica.

Según advierte la declaración, «las mujeres pueden ser las más

perjudicadas» por la crisis, cuyas consecuencias laborales y sociales «han comenzado a asomar con dureza». La tasa de ocupación laboral de las mujeres todavía sigue siendo menor que la de los hombres, existen diferencias en sus salarios y como recoge la declaración institucional, «las mujeres son mayoría en el terreno de la precariedad laboral». Por todo ello, el Ayuntamiento «se compromete a desarrollar e impulsar políticas locales a favor de la igualdad». Asimismo, hace un llamamiento a la población para que participe en la concentración que tendrá lugar en la Plaza Nueva, el 8 de marzo, a las 13.00 horas.

mete a desarrollar e impulsar políticas locales a favor de la igualdad». Asimismo, hace un llamamiento a la población para que participe en la concentración que tendrá lugar en la Plaza Nueva, el 8 de marzo, a las 13.00 horas.

Moción

En el mismo Pleno fue aprobada la moción presentada por el PNV sobre los ataques sufridos por el

batzoki y los carteles aparecidos contra ediles de PNV y PSE-EE. La moción contó con siete votos a favor y tres abstenciones. En la moción se manifiesta la «más absoluta condena ante estos hechos fascistas», se muestra solidaridad con los ediles aludidos y les agradece «el trabajo que realizan por el futuro y el bienestar de nuestro municipio».

Fútbol

El Regional juega el sábado a las 16.15 en Ezozia frente al Usurbil B. El juvenil, por su parte, recibe al Aretxabaleta B el sábado a las 11.30 horas. ■

▶ ONDARROA

Los actos del Día de la Mujer se inician mañana con la muestra de pintura 'Vivo en Cassamance'

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. La programación del Día de la Mujer se abrirá mañana, viernes, con la muestra de pintura *Cassamance Likine (Vivo en Cassamance)* de la artista Idoia Beratarbide. Este acto, que se celebrará a las 19.00 horas en la Cofradía Vieja, servirá para dar comienzo al programa de actos en

torno al Día Internacional de la Mujer.

En el acto, organizado por el Consejo para la Igualdad de las Mujeres de Ondarroa, participará la autora, que explicará el sentido de su obra. Además será proyectado el documental sobre Cassamance. La exposición permanecerá abierta hasta el día 22, de 18.00 a 20.00 horas entre semana,

y de 12.00 a 14.00 los sábados y domingos. La exposición está formada por 16 cuadros de tamaño medio, realizados en técnicas mixtas, donde predominan los retratos realizados a mujeres de Cassamance. Su objetivo es captar más su mirada que sus caras, porque allí se reflejan sus vivencias, recuerdos, luchas y esperanzas.

La asociación cultural Mikela

zulo ha estado en dos ocasiones en Cassamance, trabajando junto con asociaciones culturales y sociales. El proyecto que lleva a cabo Mikela zulo en diversos pueblos de Cassamance se basa principalmente en la creación (espectáculos, conocer y dar a conocer el trabajo que realizan las promotoras culturales, los talleres de las escuelas...) y a través de ellos se han construido puentes que han permitido mantener la relación durante años. El objetivo es que, gracias a ello, se promuevan muchos proyectos más desde Euskal Herria,

siempre desde una perspectiva del pueblo y desde la relación directa, sin intermediarios. El pueblo de Cassamance lleva muchos años luchando a favor de su cultura propia, de su idioma, de su derecho a seguir existiendo, y el objetivo es que desde Euskal Herria se le transmita su solidaridad.

La idea es comprar los trabajos artesanos que elaboran las mujeres (ropa o manteles elaborados con la técnica 'batik' o muñecas) para venderlos en Euskal Herria y, con el dinero que se obtenga, realizar nuevos encargos. ■